

Hagen, 26. August 2019

Sparkassenstiftung ermöglicht im Bauhausjahr Buch-Edition der Briefe zwischen Karl Ernst Osthaus und Bauhaus-Gründer Walter Gropius

„100 Jahre Bauhaus“ wird bundesweit mit Unterstützung der Sparkassen-Finanzgruppe als Hauptförderer gefeiert und gemeinhin als Kulturprojekt verstanden. Doch der „Bauhaus-Impuls“ wirkte weit über die Kultur hinaus und ist bis heute in vielen Bereichen unseres täglichen Lebens wie selbstverständlich eingebaut. Beispielsweise ermöglichte erst die weiterhin prägende Bauhaus-Architektur breiten Teilen der Bevölkerung bezahlbaren Wohnraum. Gerade Folkwang-Gründer Karl Ernst Osthaus und dem Bauhaus-Gründer Walter Gropius war diese zukunftsweisende Bedeutung bewusst. So diskutierten sie in ihren Briefen auch die „ökonomische Kraft der künstlerischen Idee“.

Wolfgang Röspel, Kuratoriumsvorsitzender der Sparkassenstiftung für Hagen: „Unsere Stiftung fördert „100 Jahre Bauhaus“ sehr gerne und unterstreicht diese damals wie heute aktuelle Idee“. Frank Walter, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse HagenHerdecke ergänzt: „Nicht nur Architektur, sondern die gesamte Gesellschaft mit ihren vielen Facetten wird durch Kultur positiv beeinflusst und weiterentwickelt. Die Unterstützung von Kultur ist somit eine nachhaltige Investition in unsere gemeinsame Zukunft und daher ein Anliegen der Sparkassenstiftung.“

Eva Pieper-Rapp-Frick, Vorsitzende des Karl Ernst Osthaus-Bund e. V.: „Unser ganz großer Dank gilt der Sparkassenstiftung für Hagen! Ohne die Förderung in Höhe von 25.000 Euro hätte die Brief-Edition zwischen Osthaus und Gropius nicht erscheinen können. Sie ist aber der wichtigste Beitrag Hagens zum Bauhaus-Jahr und ein wertvoller Baustein in der Erforschung der Vorgeschichte des Bauhauses. So wird die zentrale Rolle, die Osthaus für Gropius gespielt hat, zum ersten Mal sichtbar belegt.“



Auf dem Bild v. l. n. r.: Dr. Barbara Rüschoff-Parzinger, Kulturdezernentin des Landschaftsverbands Westfalen Lippe, Eva Pieper-Rapp-Frick, Karl Ernst Osthaus-Bund e. V., Wolfgang Röspel, Kuratoriumsvorsitzender der Sparkassenstiftung für Hagen, Frank Walter, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse HagenHerdecke, Dr. Birgit Schulte, Osthaus Museum, Projektleiterin Bauhausjahr „Hagener Impulse“